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《穿越聖經》 

約翰三書（3）約翰三書強調要繼續款待教導真理的人（約三 10-15節） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖

經》這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

上一次節目，我們並查考與分享了約翰三書 2-9節，讓我們在重溫的基礎上稍作補充，然後

再繼續查考與研讀這卷書剩餘的內容。 

 

讀罷 2-9節，或許有人會說：“對於宣教士、傳道者，我可以怎樣對他們盡點心意呢？”其

實，根據聖經記載，你説明傳福音的人，你就成為他們事奉工作的同工。並非每個人都要去

外地參與宣教工作，留在本地為基督工作的人也很重要，因那些外出宣教的人需要他們的支

援。我們可以藉著禱告、金錢、款待和時間來支援宣教士的事工。 

 

在初代教會，該猶是個好弟兄，是神揀選的聖徒。如果你指望初代教會的信徒都像他一樣的

話，你就大錯特錯了。9節經文提到一個叫丟特腓的人，他與該猶大相徑庭，約翰接下來對

他提出五項指控：第一，他一定要在教會裡作頭；第二，他拒絕接待約翰；第三，他對使徒

作惡意的指控；第四，他拒絕接待巡迴在外的傳道人，理由很簡單：他自己想當講員、作教

師；第五，他把接待傳道人的人趕出教會。換句話說，丟特腓要出頭，掌控教會。如果你想

與他作對，你就遭殃。如果他是平信徒，我真替他的牧者擔心。我認為他想控制他的牧者，

好讓他可以凡事作主。他要讓每個人都聽他的，他是一個剛愎自用、抬舉自己、毫不含蓄的

人。我敢說他一定是靠自己、不靠聖靈更新的人。他自負傲慢，或許很自戀。他任性固執，

自大、自滿、又自傲，自認為可以勝任所有的教導，以及傳福音的事工，不需要別人參與服

事。 

 

今天，很多教會都有丟特腓這類想掌控教會的人。我雖然不是教會的領袖，但我可以坦率說

出我的想法，以及我知道的事實。我講的不是理論，是多年來的經驗。我遇到過一些帶著虔

誠面具、心裡想要掌控教會的人。在我服事過的教會裡，有這種人。感謝主，我與他們之間

沒有過節。有時教會裡的一小撮人會有動作，想要掌控教會。我親眼看過教會中有一小撮、

或一個像丟特腓這樣喜歡強出頭的人，摧殘一個又一個的教會。現在我要說些很不中聽的

話。有些人也許用意很好，喜歡在教會裡作頭；喜歡站在講臺上講道。我遇到的這些人，大

多都不太愛讀聖經，可是就是愛講。有時我坐在講臺下聽他們大講謬論，簡直讓我羞得抬不

起頭來。有些是偏離主題，完全不符合聖經的教導。於是教會會友漸漸流失，他們還不明白

原因。有些人在教會裡就該閉嘴。保羅在帖撒羅尼迦前書 4:11說過“作安靜人”。我們要

教導會眾安靜，而不是說個不停。親愛的聽眾朋友，如果我們沒有什麼好說的、沒有神的

話，就該閉嘴。很多人想站上教會的講臺。我遇到過像丟特腓的弟兄和姊妹。有些人實在不

該在教會詩班獨唱，他們選的詩歌不但對崇拜毫無幫助，反而是干擾。每當你站在教會講壇

上講道或獻詩之前，應該先鑒察自己的心。有些獨唱的在演唱之前還喜歡講一段很虛假的

話。他們若想說選這些詩歌的緣由，乾脆直接唱就可以了。如果那首詩歌帶有資訊，演唱的

好好唱就可以了。因為我實在擔心他們太多虛假的話。 

 

有一次，我到攝影棚看電影工作者拍攝一場戲。那場戲已經排了十五次，還要排練！我很不

耐煩地離開了，但我心想，如果神的兒女預備崇拜的時候，也這麼認真排練、榮耀基督的聖

名就好了！基督的聖名，配得我們盡心盡力地奉獻。我們都要省察自己的心思，傳道人更應

如此。你憑什麼領會？你憑什麼唱？你喜歡出風頭嗎？你是為了榮耀神而做的嗎？我們是需



 

2 

要有人主持崇拜，需要有人唱詩，需要有人教導聖經，需要很多人一起服事，但是在你服事

之前，先審查自己的動機；如果存著丟特腓的心態，只想出頭，你就毀了這個教會。我和朋

友曾經去到一個還沒有找到牧者的教會。崇拜結束我們離開時，朋友說起那個領會的弟兄：

“他很喜歡領會，對不對？”我說：“沒錯，但有這種人主持，他們到底還想不想去找一個

牧者呢？”這個人雖然是崇拜的領會，但他在傷害教會，出席的會友很少。如果有個牧者來

牧養這個教會，我真要同情牧者，因為這個弟兄一定不會讓牧者好過。 

 

約翰三書 10節說：“所以我若去，必要提說他所行的事，就是他用惡言妄論我們，還不以

此為足，他自己不接待弟兄，有人願意接待，他也禁止，並且將接待弟兄的人趕出教會。” 

 

我想這裡的“若”不是假設。在信的結尾，我們讀到約翰打算自己去，但我們不知道他到底

去了沒有。約翰說“我若去”，意思是：“萬一事情有變化，那我就不能去了。”但是約翰

是打算要去的。這一點，他很確定。 

 

在基督教的教義裡，真理必須要彰顯在愛裡，這是很單純且重要的。丟特腓喜歡強出頭，顯

出他有屬血氣的特質。聖靈所結的果子是溫柔，可是丟特腓卻獨斷專行。溫柔不一定是軟弱

或懦弱。有人說：“沉默是金，但有時只不過是一顆黃色的石頭而已。”可惜那時教會沒有

人敢出面制止丟特腓。大家公認摩西是個很溫和的人，可是摩西起身向以色列人講話時，一

點也不膽怯。人們的印象以為溫和的人往往是羞澀、安靜的，其實不一定。摩西講話的時候

帶著神給他的權柄。主耶穌也是柔和謙卑的，但是祂很嚴厲地潔淨聖殿。我覺得我應該提醒

這些事，因為已經很少人在意了。當這種事傷害到教會時，應當有人站出來說：“弟兄，請

坐下、請閉嘴。你這麼做會壞事的。你不要強出頭，要學著柔和謙卑，讓別人有說話的機

會。”約翰說：“所以我若去，必要提說他所行的事，”丟特腓的行為，絕對不是信徒應有

的表現。顯然他的心裡沒有真理。 

 

丟特腓處心積慮，想完全摧毀使徒的影響力，尤其是沖著約翰而來的。約翰說：“我來的時

候，一定要解決這件事，要嚴厲責備丟特腓。我要指出他的惡意譭謗。” 

 

不久以前，我接到一個弟兄來的電話，他是我過去服事教會的會友。他說：“請原諒我過去

對你的批評。”他曾經離譜地對外說，我離開教會時留下很多債務，簡直是胡扯。我離開一

個教會時，總留下為數很大的基金。但他卻隻字不提，反而到處亂講。我說：“你不必叫我

原諒，你應該求神原諒。”他說：“我已經向神認罪悔改了。”我說：“如果你能向當初聽

你的人說出真相，就更好了。”他曾經是丟特腓，喜歡主導，凡事要順他的意思。顯然他改

變了。現在他在另一個教會，聽說他服事得很好。我真為他高興。但他曾經是丟特腓。現在

回想，我在那個教會時，應該對他更嚴厲些，因為約翰說：“我一定要嚴責丟特腓。” 

 

凡接待約翰所推舉之弟兄的，都被丟特腓趕出教會。這太可怕了！如果你想毀掉一個教會，

只要有一個，或一小撮這樣的人就夠了。可惜今天的基督徒圈子裡有太多這樣的人。你可以

稱約翰是“愛的使徒”，但主耶穌稱他為“雷子”。我想約翰到這個教會，一定會掀起風

暴，因為他說他要嚴厲譴責丟特腓。可惜其他的會眾不敢這麼做。如果任由丟特腓放肆，一

定會把教會毀了。 

 

約翰三書 11節說：“親愛的兄弟啊，不要效法惡，只要效法善。行善的屬乎神；行惡的未

曾見過神。” 

 

約翰鼓勵該猶要繼續行善。約翰一再強調，行公義的人必是神的兒女；行不義的人一定不是

神所生的。 
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現在，我們要看約翰三書所提到的第三個人，他很可愛。你和他在一起，一定會身心愉悅。

該猶很親切；丟特腓很霸道；低米丟值得信賴。 

 

約翰三書 12節說：“低米丟行善，有眾人給他作見證，又有真理給他作見證，就是我們也

給他作見證。你也知道我們的見證是真的。” 

 

低米丟有堅定的信心。眾人對低米丟評價很高，並見證他靠真理而行，約翰也為他作見證。

低米丟顯然是個有好見證的聖徒，也是被丟特腓趕出教會的信徒。聖經只有在這節經文提到

他，他的名字沒有在別的地方出現過，但這節經文讓我們認識了這位具有高貴品格的聖徒。 

 

“低米丟”這個名字原文的意思是“屬於低米特的”，低米特是一個偶像的名字，是掌管谷

類的女神。這說明低米丟是一位信主的外邦人。他一定是成長在一個拜希臘和羅馬偶像的外

邦人的家。現在這位外邦人信主了，他到處傳福音，活出基督的教訓。眾人見證他有美好的

品格，他是真誠信守聖經教訓的人。顯然，低米丟是列名在被丟特腓趕出教會的人當中，他

是第一世紀到處巡迴講道的傳道人之一，謙卑、安靜，且不出名。他是把福音傳遍羅馬帝國

的精兵。當時的羅馬帝國、整個文明世界，都受到福音的影響。當丟特腓這類離教叛道的人

掌權的時候，這些福音精兵都受到逼迫。 

 

低米丟是新約中耀眼明光之一，是個很謙卑的聖徒。今天在我們周圍，有很多這樣的人。他

們不是丟特腓，也不像該猶這麼出名的基督徒。他們是謙卑的聖徒，默默遵行神要他們做的

事；他們可能是很謙卑的主日學老師。前幾天，我聽說有一位姊妹在殘疾人士中間傳道，這

是很美的服事，但她卻默默無聞，沒人給她頒發愛的獎盃。即便有人給，她也不想要，不然

她會感到不自在。今天有許多這樣的聖徒。神在很多小事上使用他們。在詩班，他們不會搶

著要獨唱；他們很安分地唱好自己的聲部。他們不會搶著要當主要的講員，他們不會搶著領

會，不會搶著要作各種委員會的主席。他們樂意在幕後默默作工，他們才是教會真正的支

柱。他們支持教會聖工，鼓勵傳道人。 

 

我知道教會有很多很好的會友。記得有一位很好的姊妹，每個主日都拄著拐杖來教會，她每

個禮拜一定來參加主日崇拜，從不缺席，而且散會以後會鼓勵牧師。有一次她對我說：“這

是我的本分。我只能做這些。”其實她做了很多。教會裡有這種美好的聖徒真是神的恩典。

你可不要誤會，以為我們教會裡每個人都是丟特腓。感謝主，丟特腓之徒佔少數。在約翰三

書中，有兩個好信徒和一個不好的信徒。我認為平均來說，今天的教會比當時的教會好，在

今天的教會，丟特腓的比率大概是 1%。感謝神在教會賜下很多低米丟。約翰在信裡說，低

米丟一直有很好的名聲，到現在還是有好名聲。長期以來，低米丟的信仰通過了時間的考

驗。他是個可靠的弟兄。教會知道他忠心跟隨主。你可能會欺騙教會，但是低米丟的信心是

經得起時間考驗的。他達到基督徒的標準，約翰認識且認可他。我們由此可知，低米丟活出

了基督的教訓。 

 

基督徒真正的考驗不是在獲得掌聲的競技場上。從一至三世紀，估計有五百萬個見證福音真

理，為基督犧牲生命的殉道者。你是否知道，當時曾經有數以百萬計的基督徒，每日忠心以

生命為主作見證呢？沒有炫耀、沒有情緒、沒有表演，只是很平實地每天為主而活。他們有

目標、有方向、有觸動人心的經歷。第一世紀的道德越來越低落，人性越來越腐朽；在頹廢

的時候，好消息來了，神把祂的獨生愛子賜給我們。成千上萬的人開始認識祂、開始參與其

中。我要告訴你，你在電話簿中找不到他們的名字，但是在羔羊的生命冊上，有他們的名

字。他們忠心為主而活，世人並不認識他們；當他們離世的時候，世人也不紀念。但是神認

識他們，神把他們的名字銘刻在天上。 
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約翰三書 13節說：“我原有許多事要寫給你，卻不願意用筆墨寫給你，” 

 

雖然約翰寫了聖經中最長的兩卷書（約翰福音和啟示錄），但是約翰說，他更願當面說，而

不是用文字寫。 

 

約翰三書 14-15節說：“但盼望快快地見你，我們就當面談論。願你平安。眾位朋友都問你

安。請你替我按著姓名問眾位朋友安。” 

 

將來終有一天，我們將會與約翰當面交談。關於他所寫的這些書卷，我有許多問題要請教

他。但是，他在這裡的意思，當然是指他要和第一世紀的基督徒面對面交談。他要親自和丟

特腓對話。我真替丟特腓難過，到那一天，他一定會吃盡苦頭的。約翰也會和該猶、低米丟

這兩位神忠心的僕人當面對談。 

 

這封信的結尾親切、溫和。約翰說：“該猶，和我在一起的朋友都向你問安。你能否替我向

提名的朋友問安呢？請轉告低米丟，我很快就要到你們那裡。”這封信向我們介紹了該猶、

丟特腓和低米丟。在第一世紀，基督教受到考驗。信中提到兩位神美好的兒女：一位和藹可

親，另一位值得信賴。但是第三位卻是一個霸道的假冒偽冒者。請注意，在第一世紀的羅馬

帝國，眾聖徒身體力行，實踐福音的教訓。所以我們即使精力有限，也當竭盡所能，在各個

地方傳揚福音，直到地極。 

 

到這裡，我們就完成了整卷約翰三書的研讀與分享。從下一次節目開始，我這個聖經導遊將

繼續邀請大家，隨著我們這輛聖經巴士進入下一站舊約聖經那鴻書的旅程，請你你提前熟讀

經文，希望下一站聖經的遊覽旅程，會讓你更加期待和驚喜，也讓各位更有得著。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裡。如果你對節目中所分享的內容有什麼不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麼難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 


